
Die Arbeit der letzten 2 Jahre war vor alle durch das „Superwahljahr“ 2019 geprägt. 
 
Die Vorbereitung der Wahlkämpfe stand im Mittepunkt der Arbeit. Dies geschah unter den 
Randbedingungen einer leider weiterhin weitgehend fehlenden Unterstützung durch unsere 
Mitglieder. 
 
Dennoch konnten wir durch Stände wie z.B. beim Queensday uns in der Öffentlichkeit 
präsent machen. 
Nachdem unserer Idee mit der Partei bei den Kommunalwahlen zusammenzugehen von der 
Partei Potsdam nicht beantwortet wurde, stellten wir selbst Kandidaten auf. Es gelang uns 
leider nur 3 Wahlkreise zu besetzen, scheiterten zudem noch daran, die notwendigen 
Unterstützerunterschriften zu bekommen. Das Verfahren per Amtseintrag ist zwar schlecht 
und diskriminierend für kleine Parteien, für fehlende UUs durch Mitglieder ist das aber keine 
Entschuldigung. 
 
Erfolgreicher waren wir bei der EU Wahl. Wir haben neben anderen Dingen aktiv die 
Aktionen in Potsdam gegen Uploadfilter und Leistungsschutzrecht mitgetragen und beim 
Europatag mit einem Stand Präsenz gezeigt. Auch beim Plakatieren wurde mit wenigen 
Leuten viel geleistet. 
 
Für die Landtagswahl im September mussten wieder UUs gesammelt werden, Ich bin hier 
zusammen mit vielen anderen Helfern sehr aktiv gewesen. Am Ende wurden die Bemühungen 
belohnt und die notwendige Zahl würde erreicht. Mit leichter Verspätung konnten wir dann 
auch mit der Plakatierung für diesen Wahlkampf starten. Leider war trotz unserer 
Bemühungen das Ergebnis enttäuschend. 
 
Im Laufe der 2 Jahre wurden viele Treffpunkt Potsdam, online und offline durchgeführt. 
Unsere Mitglieder wurden immer wieder angesprochen und zur Mitarbeit aufgefordert. 
 
Auch wenn die Ergebnisse nicht immer zufriedenstellend waren, ist meiner Einschätzung, 
dass mit den vorhandenen personellen Möglichkeiten viel erreicht wurde. 
 
Der Vorstand hat regelmäßig getagt und die notwendigen Entscheidungen getroffen. Es wurde 
viele Ideen entwickelt. Leider konnte davon wegen fehlender Unterstützung nur ein kleiner 
Teil umgesetzt werden. 
 
Ich möchte mich für die gute Zusammenarbeit im Vorstand bedanken. 
 
Ahoi Frank 
 


